

Centre Hospitalier Ibn Sina : innovations et Bilan 2013

Compte Test - 2014-03-05 20:16:00 - Vu sur pharmacie.ma

Sur le plan des innovations diagnostiques et thérapeutiques au centre hospitalier Ibn Sina (CHIS), l'année 2013 a été marquée par une importante activité de la greffe rénale, par l'introduction des explorations du sommeil, le développement de la chirurgie du ganglion sentinelle dans la chirurgie des cancers du sein, le perfectionnement de la chirurgie de la reconstruction mammaire, la formation en coeli-chirurgie ainsi que l'ouverture du centre de jour de géronto-psychiatrie et de poste cure, indique Pr Nezha Mouane, Directrice du Centre Hospitalier Ibn Sina

Le lancement du projet d'aménagement des urgences de l'Hôpital Ibn Sina (HIS) avec une réussite du défi lancé par l'étape du basculement (aménagement d'un site provisoire pour les urgences, complètement fonctionnel), ainsi que le lancement des travaux d'aménagement du bloc opératoire et de la réanimation de l'Hôpital des spécialités de Rabat (HSR) et ceux du bloc opératoire central de l'Hôpital des enfants de Rabat (HER), constituent d'importants chantiers lancés en 2013 par le CHIS.

Mais le fait marquant est le renouvellement et le renforcement du plateau technique biomédical par l'acquisition de plusieurs équipements, essentiellement, un système IRM 3Tesla dernière génération, de 28 respirateurs pour les services de réa-anesthésie, de 11 tables d'opération et de 10 éclairages opératoires.

Le lancement du déploiement du système d'information hospitalier à l'Hôpital des spécialités (HSR) avec sa prochaine extension à l'Hôpital des enfants (HER) et la Maternité Souissi (MAT) est également un événement phare pour le CHIS durant l'année 2013.

Le bilan RAMEC du CHIS montre une facturation qui a dépassé les 188M DH pour des prestations prodiguées à plus de 222 000 patients, avec seulement la perception d'une rallonge budgétaire de 40M DH.

En outre, le CHIS a fait des efforts notables pour le recouvrement des créances du CHIS auprès des organismes assureurs tant nationaux qu'internationaux.

Le renforcement du système de contrôle de gestion interne a été amélioré par de nouveaux outils managériaux mis en place par le CHIS durant 2013, notamment l'élaboration de procédures administratives, les études de coût et de la tarification, l'évaluation de la performance ainsi que la conduite de l'activité de la comptabilité générale par l'extension du logiciel spécialisé « SAGE »,

Par ailleurs, l'analyse des activités du CHIS en 2013, montre que le CHIS a enregistré une augmentation des admissions due essentiellement à la progression des hospitalisations en hôpital de jour avec le maintien du même taux d'occupation et la même durée moyenne de séjour pour les hospitalisations complètes.

A noter une augmentation du nombre des consultations spécialisées et urgentes au niveau des établissements du CHIS en 2013. Une année qui, encore une fois, a connu la progression du nombre des accouchements au niveau des deux maternités relevant du CHIS que sont la maternité Souissi et celle des orangers. Les activités de diagnostic, de l'imagerie médicale et de laboratoire ont enregistré de nettes augmentations, particulièrement les examens nécessitant une haute technicité, étant donné que le CHIS offre des examens de niveau tertiaire. Par ailleurs, le CHIS travaille sur le renforcement des valeurs universelles hospitalières, tient à préciser Pr Nezha Mouane, Directrice du Centre Hospitalier Ibn Sina